

Bienvenue à vous, nouveaux Nogentais, nouveaux lecteurs, nouveaux abonnés !

Bienvenue à vous tous, chers amis du *Carillon Nogentais*, au seuil de la nouvelle année qui commence : « 2019 – 2020 ». Septembre, c'est l'heure d'un nouveau commencement. Rentrée pastorale, rentrée professionnelle, rentrée scolaire, rentrée universitaire... C'en est presque une litanie. Au risque d'en oublier ceux et celles pour qui ces mots sonnent creux. Mais nous sommes tous emportés, de loin ou de près dans ce mouvement de la vie, dans ce rythme qui marque la société dont nous sommes membres.

Bienvenue à vous, nouveaux acteurs pastoraux ! Parmi vous, spécialement, les jeunes prêtres qui arrivez nombreux sur le secteur pastoral, que nous appellerons bientôt « doyenné ». Comme prêtres diocésains ordonnés le 23 juin dernier, Jean-Pierre Bioret et Aurélien Fourcault sont envoyés respectivement sur les paroisses du Perreux et de Nogent. Pas moins de quatre Pères Xavériens rejoignent la maison sise rue de Beauté : Joseph, Hermann et Yohanes, ordonnés eux aussi cet été, accompagnés de Pierre, ordonné il y a 8 ans. Dans un prochain numéro du *Carillon*, nous ne manquerons pas de présenter ces disciples de Jésus-Christ. Bienvenue à vous tous, et bon vent au Père Aimé, qui part en mission en République Démocratique du Congo, Merci à toi, cher frère Aimé !

Bienvenue à vous, les plus jeunes, enfants, adolescents, jeunes adultes ! Notre Église continue de vous accompagner. En paroisse, une commission spécialement dédiée a vu le jour. En diocèse, une magnifique fête se prépare à Créteil le 13 octobre prochain, le *Youth festival day*. Vous trouverez ici l'invitation à ce moment fort.

Avec cette rentrée, le *Carillon Nogentais* connaît lui aussi un nouveau commencement. Cet été, Mme Chantal Letouzey de Bruyne nous a quittés. Comment ne pas lui témoigner toute notre gratitude, laisser monter en nous un fervent « Merci » doublé d'un vibrant « Bravo » ? Depuis longtemps – 22 ans – Chantal, avec les curés successifs, présidait

aux destinées du *Carillon*. Elle en avait renouvelé la présentation et le contenu. Qu'elle entre dans la joie de son Seigneur. Qu'elle accompagne, de là, la marche de cet enfant de papier. Le

départ de notre amie laisse un vide réel. Le maintien du *Carillon Nogentais* n'est pas automatiquement assuré. Mais l'équipe fera son maximum et « le Seigneur pourvoira ». Bienvenue aux porteurs de talents qui rejoindront l'équipe. Nous faisons appel !

Permettez-moi d'évoquer un autre visage disparu cet été. Après 14 années passées à la Maison Marie-Thérèse de Paris, le Père Michel d'Enquin nous a quittés le 13 août dernier dans sa 92^{ème} année. Ordonné prêtre en 1956, il fut curé de Nogent de 1981 à 1987. Par sa stature, son humour, son sens de la communion, sa passion pour la Terre sainte, nous n'oublierons pas cette haute figure. Paix à toi, cher frère Michel !

La « Bienvenue », nous la souhaitons avec ce que nous vivons. Vous lirez le témoignage de paroissiens qui ont participé au pèlerinage des pères de familles, dans la Brie, en juin dernier. Vous lirez aussi l'évocation d'« Août Secours Alimentaire » et les mots pesés de médecins qui ont planché sur « dossier médical partagé » et quelques aspects de la fin de vie.

Bienvenue sous le signe de tous nos projets. Les propositions de formation pour tous niveaux ne manquent pas. Dans ce nouveau numéro du *Carillon*, nous voulons vous mettre en appétit. Nous vous encourageons spécialement à rejoindre les soirées animées par le Professeur Costa. Quel cadeau !

Et Bienvenue sous le signe du « mois de la Création » (1^{er} septembre – 4 octobre) ! L'Église universelle ne fait pas que céder au discours ambiant ou à la panique qui nous saisit. Le Pape François et bien d'autres acteurs de la vie ecclésiale nous appellent à développer une spiritualité écologique et à habiter la réforme en cours à la lumière de l'Évangile éternel.

Bienvenue donc à nous tous,
Bonne année,

P. Gilles Godlewski

